
会 議 結 果 

会議名 平成３０年度第２回西尾市立図書館協議会    

日 時    平成３０年９月１９日（水）午後３時３０分～４時５０分 

場 所    西尾市立図書館 会議室 

出席者
 

安井会長、尾崎副会長、小嶋委員、浅井委員、相庭委員、青山委員、鳥山委員、 

林委員、大須賀委員 

市係等 

出席者 

内藤部次長、今井図書館長、原田館長補佐、生田主任主査、 

傍聴者 無し 

 協議会の中で出されたことは以下のとおり。 

１ あいさつ 

  安井会長  

 

２ 議題 

（１）第１３回にしお本まつりについて 

今井館長説明。「第１３回にしお本まつりについて」に資料１により全国でも珍し

い本のまつりで図書館及び岩瀬文庫を会場として実施。行事を説明。「おはなしメド

レー」「高田千鶴子講演会」子どもと本を結ぶため大人もおはなし会を楽しんでいた

だく体験をしていただくことを目標。保育園の先生方にも参加していただけるといい

と思うが、周知方法はどうしていくべきか 

 

質問：講演会では参加費を徴収するのか 

→参加費をいただくのは、７月の図書館まつりの講演会の時です。西尾市に縁の方に

講師をお願いする講演会の時は負担いただくが、本まつりは「本まつり実行委員

会」が主催することもあり、徴収はしない。 

 

意見：保育士に周知する場合は、園長会で趣旨を説明し周知することができる。資料

を準備していただければ、説明は自分がする。 

→事前に資料を子ども課へ持って行くので説明をお願いしたい。 

 

（２）利用者アンケートについて 

生田主任主査説明。アンケート実施要領（資料２）を説明。各館ごとのアンケート

用紙を説明。前年度の自由意見の中で主なもの「本館の本の貸出カゴの清掃の必要

性」など、即時対応できるものは改善し、「幡豆図書館の新聞閲覧用机」１０月の特

別整理期間中に配置換え「幡豆図書館利用者インターネット端末の設置要望」は、本

年度システム更新での対応とするなど、改善している。 

    

質問：昨年度は１２月１５日から１月１５日の期間に実施したが、本年度実施期間が

違うが、何か理由があるのか。 

→どちらかと言えば、昨年度がイレギュラーな期間設定で、理由としては、一色学び

の館が改修の為休館中であったことと、図書館協議会で設問についてご意見をいた

だいたので作り直しての実施であったため遅れて実施となった。 

 

（３）各館の運営状況について 



今井館長より、現在の本館分館の運営状況の説明。一色学びの館は指定管理者によ

る運営で一色地域のまちづくり効果を期待します。吉良と幡豆は業務委託です。それ

ぞれ業務モニタリングや利用者アンケートのご意見や利用状況からもまずまずの運営

状況であると思います。分館の特性や地域性を生かした行事の実施などを運営に期待

します。吉良幡豆図書館は、平成３１年５月で業務委託の委託期間が満了となるた

め、今後ご意見をいただきたい。 

   

質問：業務委託とか指定管理の区別など複雑で分かりにくい。指定管理と業務委託の違

いを簡単に説明してほしい。 

   →予算と権限が違う。責任の所在が違うが運営業務の内容はほとんど変わりない。 

除籍や選書は市にあるので。心配事項は少ない。 

   →民間のノウハウを事業にいかせることができるので、上手くいくと見違えるような

事業となる。 

   意見：公民館の場合は地域の団体が指定管理者となっている。営利目的ではないので 

   おかしな方向へ走っていってしまうことはない。地元が受ければ地域性がでて良いと思

う。 

意見：学びの館は、新しくなってとても綺麗である。請負っているのも印刷会社である

ので、チラシの作成も素晴らしい。行事も楽しいものが意欲的に開催している。 

意見：吉良図書館の業務委託の開始時は、心配も多く反対もされたが、数年後には、問

題ない実施でよいと理解された。 

意見：市の職員では対応してもらえない事も業務委託業者になり対応してもらえたり、

大胆な展示なども良いので、業務委託でよいと思う。 

 

（４）その他  

・事業評価について 

   原田補佐説明。今年度の教育委員会の事業評価の報告をした。評価事業は障害者サ

ービスについての取り組みを説明した。障害者差別解消法が施行されたことにより図

書館も対応している。 

・図書館情報システムの更新について 

原田補佐説明。１０月の下旬の特別整理期間に更新を行う概要を説明。検索機能が高

く作業効率もよくなる。ホームページもリニューアルし、パソコン、スマホートフォ

ン、携帯電話の専用画面で使いやすくなる。予約や学校司書にも使いやすいものとな

る。本館分館に利用者インターネットの設置や、国立国会図書館デジタル化資料が閲覧

できるようになる。 

意見：一文字検索が有難い。とても便利になって良い。 

意見：国会図書館の資料が調べることができて良くなる。 

 

   

内藤教育部次長よりお礼の言葉、事務局より次回の第３回図書館協議会の開催（１２月

下旬）について連絡。 

    

会長 会長により西尾市図書館協議会を閉会した。 

 

 

 


